

2022-067 vom 14.10.2022

Auftakt zum Wintersemester 2022/23

TU Dortmund startet ins neue Studienjahr – Semesteranstoß im Stadion

Am Donnerstag, dem 13. Oktober, startete die TU Dortmund das neue Studienjahr traditionsgemäß im SIGNAL IDUNA PARK. Mit der Veranstaltung im Stadion von Borussia Dortmund hieß die TU Dortmund ihre Studienanfänger*innen an der Universität und in der Stadt willkommen.

„Ich wünsche Ihnen viel Erfolg im Studium. Gestalten Sie Ihr Studium Ihrem Können und Ihren Interessen entsprechend und besuchen Sie auch Vorlesungen anderer Fakultäten, um Ihren Horizont zu erweitern“, sagte TU-Rektor Prof. Manfred Bayer zum Start der Veranstaltung. „Wir kommen aus nicht ganz leichten Zeiten“, fuhr er fort, versicherte den neuen Studierenden jedoch, dass trotz Corona und der aktuellen Energiekrise alles getan werden würde, um den Betrieb der Universität in den folgenden Monaten in Präsenz zu halten: „Wir haben für den Winter bestmöglich vorgesorgt.“

Das neue Studienjahr wurde im Stadion des BVB gemeinsam mit der Stadt, dem Theater, dem AStA, dem Studierendenwerk und dem BVB eingeläutet. Dieses Jahr feierte die „Ersti“-Begrüßung im SIGNAL-IDUNA-PARK 20-jähriges Jubiläum: Die Veranstaltung fand 2002 erstmals im Fußballstadion statt. Die neuen Studierenden erlebten ein abwechslungsreiches Programm. Christoph Edeler, Leiter des Hochschulsports der TU Dortmund, moderierte die Veranstaltung. Musikalisch begleitete das Cello-Quartett der Dortmunder Philharmoniker die Erstsemesterbegrüßung. Zum Ein- und Auslass ertönten zudem Songs des Unichors und Mandla Mndebele von der Oper Dortmund betonte mit dem Stück „You’ll never walk alone“ die solidarische und ermutigende Botschaft der Veranstaltung.

Die Fußballhymne sendet auch außerhalb des Stadions eine bedeutsame Message, wie Oberbürgermeister Thomas Westphal in einer Videobotschaft sagte: „‘You’ll never walk alone‘ ist nicht nur ein Lied in der Fankurve, sondern der Spirit dieser Stadt.“ Auch Johannes Zedel vom Studierendenwerk Dortmund und Thomas Treß, Geschäftsführer des BVB, begrüßten die Studierenden „im schönsten Stadion der Welt“. Die Dekan*innen der Fakultäten und der AStA, vertreten durch die Vorsitzenden David Wiegmann und Leonie Lippert, hießen die Studienanfänger*innen ebenfalls willkommen.

Als symbolischen Startschuss fürs Studium schoss Prof. Manfred Bayer einen von den BVB-Profis signierten Fußball in die Menge, der mit einem geschickten Fang in die Hände einer glücklichen Gewinnerin überging. BVB-Legende Teddy de Beer loste per Dartspiel außerdem drei glückliche Gewinner*innen aus, die Gutscheine des Studierendenwerks überreicht bekamen.

Mit rund 4.900 Erst- und Neueinschreibungen am 13. Oktober steuert die Zahl

der Studienanfänger*innen der TU Dortmund im Wintersemester 2022/23 auf das Vorjahresniveau zu. Die finale Anzahl steht jedoch erst Anfang Dezember fest, denn eine Einschreibung ist für viele Fächer noch weiterhin möglich.

Bildhinweise:

(1) Die Erstsemesterbegrüßung im SIGNAL IDUNA PARK feiert dieses Jahr ihr 20. Jubiläum.

(2) TU-Rektor Prof. Manfred Bayer, Moderator Christoph Edeler und BVB-Geschäftsführer Thomas Treß begrüßen die „Erstis“ im Stadion. Den Ball mit Autogrammen des aktuellen BVB-Kaders schoss Bayer in die Menge.

(3) Musikalische Begleitung gab es unter anderem vom Cello-Quartett der Dortmunder Philharmoniker.

Fotos: Oliver Schaper/TU Dortmund

Ansprechpartnerin für Rückfragen:

Dr. Anna Fizek

Referat Hochschulmarketing

Tel. 0231-755 5259

E-Mail: anna.fizek@tu-dortmund.de